

PRESENTACIÓN

En diciembre de 1998 se editó por primera vez la revista *Tecno Lógicas*, con el objetivo de divulgar el quehacer investigativo del Instituto Tecnológico Metropolitano. De esto hace ya 15 números, y más de siete años.

Incipiente, como era de suponer, la tarea de las pesquisas en nuestro claustro, y sin la tradición de la escritura propia de comunidades antiguas, la publicación debía cumplir, también, el propósito de construir la práctica del registro periódico de su producción, acompañada de una labor de difusión del conocimiento universal. Hasta dónde se han logrado estos fines, corresponde a los lectores y pares señalarlo.

A lo largo de las quince ediciones, los responsables de la Revista hemos dado cabida a los resultados de los profesores e investigadores locales, y a textos de académicos y escritores extranjeros, cedidos con especial afecto para esas ocasiones. La lectura de la lista completa del acervo bibliográfico permite una mirada crítica de lo que ha sido la publicación en el contexto nacional.

Hoy, con las exigencias de la educación y la producción científica, la Revista se prepara para los retos de mayor calidad y eficacia. El saber acumulado de nada sirve en los tiempos actuales, si no se confronta sin temores, y si no se expone a la revisión juiciosa, pero descarnada, de pares y lectores universales.

Un primer avance que se propone el Instituto con *Tecno Lógicas* es el cumplimiento de requisitos para inscribirla en el Sistema Nacional de Indexación de Revistas Científicas Colombianas. Lo que implicará, desde este número 15, criterios estrictos de selección de los artículos, sometidos a la evaluación de árbitros especializados en los temas, de tal forma que garanticen a sus editores generales y a la comunidad beneficiaria, la calidad científica, la originalidad, el aporte verdadero al desarrollo educativo, con posiciones críticas, analíticas o interpretativas, que ayuden a la visibilidad nacional e internacional de la Revista. Una publicación

así editada, ayudará, sin lugar a dudas, a mostrar al claustro sin las perplejidades intelectuales de las instituciones de tercer mundo.

La presente edición cumple con este propósito renovador. También, con el fin de disponer de una herramienta bibliográfica para la recuperación ágil y oportuna de los artículos publicados en este primer ciclo histórico de la Revista –forma útil, práctica, de seguir su trayectoria– se elaboró el presente índice por autor, título y materia o tema, el cual cubre las entregas desde el vol. 1, No. 1 de diciembre de 1998 hasta la emisión No. 15 de diciembre de 2005.

El índice de materias permite seleccionar documentos sobre temas específicos. Para su confección se utilizaron los encabezamientos de materia que utiliza la Biblioteca del ITM. Cada documento puede ser localizado por uno o más descriptores. Las búsquedas temáticas se listan en orden alfabético y a continuación el asiento bibliográfico.

El índice de autores incluye los autores y coautores de los artículos publicados en la Revista. Está ordenado alfabéticamente por el apellido de cada autor.

El índice de título presenta alfabéticamente los títulos hasta ahora editados.

El trabajo fue realizado por la bibliotecóloga Beatriz Elena Cavidavid Gómez. A ella damos los méritos por el aporte fundamental para el cumplimiento del propósito de los editores, de calificar la publicación distintiva del ITM y su Centro de Investigación.

El nuevo carácter de institución universitaria del ITM compromete a pretensiones mayúsculas. La Revista es una de ellas.

Los Editores